
Seite: 1/5 

 
 

Niederschrift 

Sitzung der Ortsteilvertretung Wieck und Ladebow 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 05.09.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:01 Uhr 

Raum, Ort: Sitzungsraum des Vereins Unser Ladebow e.V., Max-Reimann-
Straße 13 a, 17493 Greifswald 

 
 
Anwesend 
 
Vorsitzende/r 
Bernd Lieschefsky  
 
Mitglied 
Heino Förste  
Thorsten Reul  
Christian Kruse  
Jörg-Uwe Krüger  
Gerd-Martin Rappen ab 19:10 Uhr 
Dr. Chantal Rietz-Münzenberg ab 19:05 Uhr 
 
 
Abwesend 
 
Mitglied 
Dr. Christian Fischer entschuldigt 
Valentin Wolff entschuldigt 
 
 
 
Verwaltung: 
Andrea Günther - Amt für Bildung, Kultur und Sport 
Thomas Horn - Tiefbau- und Grünflächenamt 
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Tagesordnung 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
  

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
  

 

3 Mitteilungen der Verwaltung 
  

 

4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.06.2023 
  

 

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen 
  

 

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 
  

 

7 Beschlusskontrolle 
  

 

8 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget 
der Ortsteilvertretungen 
  

 

8.1 Ladebow räumt auf, am 30.09.2023 
Unser Ladebow e.V.  
 

OTB/07/0360 

8.2 Lacke und Holz für die Windpyramide 
Heimatverein Wieck e.V.  
 

OTB/07/0363 

9 Beratung der Beschlussvorlagen 
  

 

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung 
  

 

11 Ende der Sitzung 
  

 

 
Nichtöffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
  

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
  

 

3 Mitteilungen der Verwaltung 
  

 

4 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 
  

 

5 Beschlusskontrolle 
  

 

6 Beratung der Beschlussvorlagen 
  

 

7 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung 
  

 

8 Ende der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentliche Sitzung 

 

 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 

 
Begrüßung durch den Vorsitzenden. 
Gäste: Frau Günther (Kulturamt) 

Herr Horn (Tiefbau- und Grünflächenamt) 
 
 
 
 

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung  
 
TOP 5 wird auf TOP 3 vorgezogen 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
  
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

5 0 0 

  
 
 

 

3 Mitteilungen der Verwaltung  
 
Frau Günther informierte über die Beschilderung der "Caspar-David-Friedrich-Orte" im 
Ortsteil Ladebow. Der Verein Unser Ladebow e.V. schlug 3 Friedrich-Orte vor. Hiervon kann 
der Standort am "Knochenberg" in Ladebow berücksichtigt werden. Der genaue Ort der 
Beschilderung wird zwischen Kulturamt und Verein abgestimmt. 
 
Herr Horn informierte über eine geplante Änderung der Straßennutzungssatzung. Darin ist 
vorgesehen, den Nutzerkreis für die Berechtigten zum Überfahren der Klappbrücke Wieck 
deutlich einzuschränken. Geplant ist, dass, außer den Bewohnern von Ladebow und Wieck, 
mit Hauptwohnsitz in den Ortsteilen, keine weiteren Ausnahmen mehr gewährt werden 
sollen. 
Die Mitglieder der OTV sind damit einverstanden. Seitens der OTV wird vorgeschlagen, in 
der Sommersaison (April-Oktober) die Nutzung der Brücke mit PKW bereits ab 13 Uhr 
einzuschränken. 
Weiter ist vorgesehen, die Überfahrgebühr um ca. 20 %, also, auf ca. 0,60 € anzuheben. Die 
OTV bittet um ein maßvolles Handeln bei der Erhöhung der Gebühr, würde eine Erhöhung 
auf 0,60 € zustimmen. 
 
 
 
 

 

4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.06.2023  
 
. /. 
 

Abstimmungsergebnis: 
  
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

3 0 2 
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5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen  

 
Anwesende Einwohner kritisieren, dass nach der Instandsetzung der Straße "An der Mühle" 
die Markierung des Gehweges nicht bis an die Brücke herangeführt wurde. Herr Horn vom 
Tiefbauamt beantworte die Frage so, dass es nicht notwendig ist, die Markierung zu 
verlängern. Es ist kein Unfallschwerpunkt, nach Ende der Markierung müssen Radfahrer die 
Straße queren. 
 
Wackelschiff: Herr Horn informierte darüber, dass das Wackelschiff voraussichtlich im 1. 
Halbjahr 2024 neu aufgebaut wird. 
 
Bank an der Eiche vor der Gaststätte "Zur Fähre" wurde abgebaut. Wird diese ersetzt und 
wenn ja, wann? 
 
OT. Wieck, Neue Straße, Straßenlaterne am Wertstoffplatz, Einfahrt Sparte "Seeblick" wurde 
angefahren und steht nun schief. 
 
Wann wird der neue Busfahrplan umgesetzt? Aktuell ist die Taktung ab Wieck zu wenig 
 
 
 
 

 

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden  
 
Die Begehung der Hausgärten (städtisch), die für den 05.09.2023 geplant war, wurde seitens 
der Verwaltung abgesagt. Wann wird dieser Termin nachgeholt? 
Es liegt eine Anfrage der Ostsee-Zeitung zu einem Gespräch bezüglich der Nahversorgung 
in den Ortsteilen vor. Es soll mit Vertretern der OTV und Bürgern gesprochen werden. Die 
OTV beauftragt Herrn Lieschefsky und Herrn Förste, das Gespräch zu führen. 
 
 
 
 

 

7 Beschlusskontrolle  
 
 /. 
 
 
 
 

 

8 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen  

 

 

8.1 Ladebow räumt auf, am 30.09.2023 OTB/07/0360 
 
Der Verein "Unser Ladebow" e.V. führt am 30.09.2023 einen zusätzlichen Aufräumtag in 
Ladebow durch. Dazu sind alle Bürger herzlich eingeladen. Hierfür wird ein Container von 
Remondis benötigt, so wie auch Greifer, Handschuhe, Müllsäcke usw. Zum Abschluss 
werden die Helferinnen und Helfer zu einem Imbis in den Vereinsraum eingeladen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
  
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

6 0 1 
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8.2 Lacke und Holz für die Windpyramide OTB/07/0363 
 
Der Heimatverein möchte gemeinsam mit Kindern der Pestalozzi-Schule die Windpyramide 
streichen. Dafür werden Farben, Pinsel usw. benötigt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
  
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

7 0 0 

  
 
 

 

9 Beratung der Beschlussvorlagen  
 

 

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung  

 
Die OTV kritisiert nach wie vor die Handhabung der Durchgangskarten zum Fischerfest. Es 
wird als ungerecht angesehen, dass die Besitzer der Kleingärten in der Sparte Seeblick 
diese erhalten und die Bewohner in Ladebow nicht. Zudem wird die Festsetzung des 
Fischerfestes als "Spezialmarkt" im Sinne der Gewerbeordnung als falsch eingeschätzt. 
Vielmehr erfüllt das Fischerfest die Bedingungen für ein Jahrmarkt mit Volksfestcharakter. 
Dazu wird die OTV eine Anfrage stellen.  
 
 
 
 

 

11 Ende der Sitzung  
 
20:00 Uhr 
 
 
 
 

 
 
Vorsitz:  Protokollant/in: 

 
 
 
 
 

  

Bernd Lieschefsky  Heino Förste 
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